

Antrag vom Dezember 2020

Lüften II: Beantragung von Fördergeldern für raumlufttechnische Anlagen

Antrag

Der BA 14 bittet die Landeshauptstadt München, für öffentliche Räumlichkeiten in Berg am Laim, die die Kriterien für eine Teilnahme am Programm "Bundesförderung Corona-gerechte Um- und Aufrüstung von raumlufttechnischen Anlagen in öffentlichen Gebäuden und Versammlungsstätten" des Bundesamts für Wirtschaft- und Ausfuhrkontrolle (BAFA) erfüllen, diese Fördergelder zu beantragen und geeignete raumlufttechnische Anlagen (RLT) zu installieren. Schulen, Betreuungseinrichtungen sowie das ASZ sollen bei der Installation priorisiert werden.

Begründung

Nach aktuellem Kenntnisstand werden Corona-Viren durch Tröpfcheninfektion und über Aerosole übertragen. Das ist potentiell auch bei einigen anderen Krankheiten der Fall. Daher wird grundsätzlich eine gute Lüftung der Räume mit möglichst hohem Außenluftanteil empfohlen. Damit wird die Virenlast im Raum durch die Zufuhr von gefilterter und aufbereiteter Außenluft und durch den Abtransport belasteter Raumluft verringert. RLT-Anlagen verdünnen die spezifische Belastung und die möglicherweise vorhandene Virenkonzentration im Raum. Der Anteil an Viren pro m³ sinkt somit und reduziert prinzipiell das Risiko einer Infektion. Durch die gezielte Zuführung von behandelter Außenluft und durch Abfuhr belasteter Raumluft wird die Verdünnung wesentlich verbessert und die Virenlast weiter gesenkt. Das ist in der laufenden Corona-Pandemie von höchster Bedeutung, aber auch im regulären Betrieb langfristig wichtig zur Gesundheitsprävention.

Johann Kott Fraktionssprecher Thomas Höhler Initiative Fraktionssprecher